Der Landrat



Kreis Gütersloh · 33324 Gütersloh

PRESSEMITTEILUNG vom 30.04.2010

Erste Bildungskonferenz im Kreishaus Gütersloh

Bildung ist das Fundament für eine erfolgreiche Zukunft

Gütersloh. Unter dem Motto "Übergänge gestalten – Bildungsbiografien begleiten!", fand gestern die erste Bildungskonferenz im Gütersloher Kreishaus statt. Über 200 Interessierte aus der Bildungslandschaft, Politik und Wirtschaft des Kreises sind der Einladung gefolgt: Das Kreishausfoyer entwickelte sich zur Börse. Zahlreiche Schulprojekte, Angebote der Kooperationspartner des Bildungsbüros und Vernetzungen mit der Wirtschaft wurden vorgestellt.

Landrat Sven-Georg Adenauer machte in seiner Begrüßungsrede deutlich, "Wir wollen als Zukunftsregion ganz vorne dabei sein." Voraussetzung dazu seien die Stärkung der frühkindlichen Bildung, der Ganztag für alle Schulen, die Stärkung der Technikbegeisterung bei jungen Menschen, eine umfassende Vorbereitung auf Berufsausbildung und Studium sowie mehr Bereitschaft, Bildungsabschlüsse mit hoher Qualität anzustreben.

Als Sprecher der Bürgermeisterinnen und Bürgermeister im Kreis Gütersloh unterstrich Klemens Keller, dass Bildungsinvestitionen keine Kosten seien sondern Investitionen, die sich langfristig auszahlen. Bis 2020 werde es einen erheblichen Fachkräftemangel geben. "Eine Verbesserung der regionalen Bildungssituation stärkt und stützt den Standort."

Impulse zur Optimierung der Bildungsübergänge kamen von Professor Wassilos Fthenakis von der Freien Universität Bozen, dessen Referat viel Beachtung fand. Fthenaktis, der seit 1997 Mitglied des Beirats des Instituts für Bevölkerungsforschung und Sozialpolitik an der Universität Bielefeld ist, sieht die Bildungssysteme vor den größten Herausforderungen ihrer Geschichte. Besonders Investitionen in die frühkindliche Entwicklung seien wichtig, da es in den ersten fünf Lebensjahren zu den größten Entwicklungssprüngen im Leben eines Menschen komme.

Pressestelle

Ansprechpartner/in

Jan Focken

Kreishaus Gütersloh Gebäudeteil 1 Raum 130

Raum 130 Telefon 05241 - 85 1040 Fax 05241 - 85 31040

jan.focken@gt-net.de

Beate Balsliemke

Kreishaus Gütersloh Gebäudeteil 1 Raum 130

Telefon 05241 - 85 1082 Fax 05241 - 85 31082 beate.balsliemke@gt-net.de

Postanschrift

Kreis Gütersloh 33324 Gütersloh

Sitz

Kreishaus Gütersloh Herzebrocker Str. 140

Zentrale

Telefon 05241 - 85 0 Fax 05241 - 85 4000 www.kreis-guetersloh.de Angetan von der guten Resonanz berichtet Regierungsdirektor Michael Uhlich von der Bezirksregierung Detmold. Die Bildungskonferenz sei eine gute Gelegenheit für die Ansprechpartner einander kennen zu lernen und miteinander ins Gespräch zu kommen. Er forderte, der Aufbau und die Gestaltung eines Unterstützungs- und Beratungssystems müsse aus einer Hand im Sinne der Vernetzung aller Bildungseinrichtungen der Region kommen.

Die Handlungsfelder des Bildungsbüros von der Schul- und Unterrichtsentwicklung, dem Übergang Schule zu Beruf bis hin zum Netzwerk Gewaltprävention wurden vorgestellt. Der anschließende Markt der Möglichkeiten bot den Gästen die Gelegenheit für Anregungen und Austausch.

Sehr zur Erheiterung des Publikums sorgte der Kabarettist Matthias Wesslowski mit seinem Wortwitz für die andere Sicht auf das Spannungsfeld Bildung. Zitat: "Bildung ist Aufklärung - Aufklärung führt zum Verlust der Unschuld und dieser Prozess ist nicht rückgängig zu machen."

Sprachgewandt bewegte er sich zwischen Wollen und Können, Einbildung und Ausbildung.

Die Ausstellung von Schulprojekten sowie Präsentation der Kooperationspartner können bis zum 10. Mai im Kreishaus besichtigt werden. Weitere Informationen erhalten Sie im Bildungsbüro, Frau Weitzel unter der Telefonnummer: 05241 / 85 -1502